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行政机关负责人出庭应诉将成常态

上海一市民“裸诉”区政府 区长出庭应诉
本报记者 王烨捷 周 凯

“不太懂法”的儿科医生童某在众多媒
体记者和上海市黄浦区区长彭崧面前当了

一回“律师”。今天下午，这名儿科医生在没
有律师陪同的情况下，以原告的身份起诉黄
浦区区政府，要求黄浦区人民法院撤销区政
府此前作出的房屋征收补偿的行政行为。

出乎原告童某意料的是， 坐在被告席
上的，不是律师，也不是区政府的普通工作
人员，而是黄浦区政府的法定代表人、区长
彭崧。“不管来的是谁， 在法庭上我们都是
平等的，我不紧张。”尽管声称自己不紧张，
但童某在庭上陈述事实时还是有意不看彭

崧， 他更喜欢面向媒体席上的记者发言，
“毕竟是‘民诉官’，还来了个大官。”

上海市黄浦区人民法院则迎来了今年

以来接待量最大的一天。 除了原告、 被告
外，还有来旁听的数十家媒体记者、近10名
支持原告的拆迁户以及应区政府邀请前来

旁听的黄浦区各行政部门负责人、 基层街

道负责人等。
拆迁户们想看看 “民诉官” 能不能成

功，政府官员们则是来“学习”的。根据黄浦
区政府4月30日出台的新规定，未来，该区
行政机关负责人出庭应诉将成为常态。区
长彭崧算是一个带头者。

儿科医生不请律师“裸诉”区政府
“民告官”的困难，童某在今年2月着手

准备起诉时，就已经感受到了。他找过很多
律师咨询，律师大多愿意给他一些建议，但
并不愿意接手这种“民告官”的案件，因此，
这名“不太懂法”的儿科医生决定，不请律
师“裸诉”区政府。

2012年， 上海市黄浦区政府对童某公
房所处的露香园路地块以“旧房改造”的名
义进行征收拆迁。 童所在的一间建筑面积
17.87平方米的亭子间内，有5个户口，除童
某一家3口外，还有其岳父岳母。

这套被征收房屋所在地块征收范围内

居住房屋评估均价为23799元/平方米 。区

政府开出的条件是———核定原告户可得货

币补偿款824801.94元、无认定建筑面积以
外的使用面积补贴10万元 、 面积奖励费
89350元、搬迁费500元、装潢补贴8935元、
家用设施移装费按实结算， 并提供位于上
海市青浦区凤丹路的两套价值分别约48万
余元、70余平方米的安置房源供其选择。

然而，这个看似妥当的安排，并不为原
告方及其余未签约被拆迁户所认可。

记者注意到， 黄浦区位于上海市的中
心， 而露香园路项目又位于黄浦区的核心
地段，即豫园（城隍庙）附近。处在该地段的
露香园公寓2014年4月3日公布的精装修房
均价为每平方米8.5万元。而区政府提供的
安置房源，位于上海的青浦郊区，从那里进
入市区约40余公里。 这也是童某等迟迟不
愿接受安置的重要原因。

据黄浦区区长彭崧介绍， 露香园路项
目的签约率目前约为96%， 尚有4%的住户
未在征收补偿协议上签字。 一名前来旁听
的拆迁户告诉记者，自己想要“原拆原位”

（即在原居住地附近获得安置房源———记

者注）。
童某提出的要求是，能在上海市卢湾区

（也是市中心城区，2011年合并至新的黄浦
区———记者注）得到一套三室一厅的安置房
源。因“不符合已经出台的征收补偿规定”，
童某及剩余拆迁户的要求未能得到满足。

这次诉讼， 童某把关注的焦点放在了
“土地储备”上。他告诉记者，房屋所在的地
块原为“露香园二期的储备地块”，露香园
开发商和上海城投公司对这块地拥有使用

权，不在政府征收的范围内，“就算拆迁，也
应该是开发商来拆，按商业拆迁来算，不能
以‘旧房改造’为由被政府征收。”

区长当庭反驳 ：“土地储
备”和“房屋征收”是两码事
针对“土地储备”这一关键问题，区长

彭崧是有备而来的。 他告诉记者， 这次应
诉，诉讼的标的是“征收补偿决定”而非“黄
府征[2012]1号征收决定”，但在前期准备过

程中，他发现，原告一直对上述“征收决定”
耿耿于怀，因此他决定把“征收决定”的合
法性在法庭上辩个明白。

这一点，原告童某也多次在庭上提出，
他认为，对 “露香园二期地块 ”的 “征收决
定” 本身就不合法，“这块地是开发商的土
地储备，不能被政府征收。”

对此，彭崧当庭反驳，他说，土地储备
是一种土地使用的方式， 而区政府正在进
行的，是“房屋征收”行为，与土地储备不是
一码事。另一个核心问题是，这块土地的使
用权早在2012年就已经被黄浦区政府收
回， 这块地的名称已经不是开发商手中的
“露香园二期地块”，而是区政府手里的“露
香园路项目”了。

彭崧说，露香园公寓一期开发结束后，
后续开发事项即因各种原因被搁置了下

来， 而剩下的未被开发土地上的旧城区居
民对改善住房条件“呼声热烈”。根据新颁
布的 《国有土地上房屋征收与补偿条例》，
区政府在考虑“公共利益”的情况下，收回
土地使用权，并征收土地上的房屋、重新安
置居民。

他说，在两次公开意见征询过程中，该
地块90%以上的住户支持此次房屋征收。

对此，童某告诉中国青年报记者，他曾
致电黄浦区规划局，规划局并未告知其“露
香园二期地块”已被区政府收回这一事项，
他对区政府是否已收回该地块表示质疑，
“他们告诉我出了公告，可以看到，但只有
公告而已，没有查到相关合同和协议。我对
真实性持疑。”

童某透露，他还将在5月中旬起诉“黄
浦区政府信息公开不畅”的问题。而对于今
天的案件，黄浦区法院合议庭经评议认为，
被告认定事实清楚，适用法律正确，未损害

原告户合法权益， 依法当庭判决驳回原告
的诉讼请求。

“民告官”案件逐年增多，
政府也有“服软”的时候
与第一次上法庭的儿科医生童某一

样，黄浦区区长彭崧也是第一次上法庭，而
且还是当被告。审判长敲法锤的“咚咚”声
还着实把他吓了一跳，“一敲锤子， 立马就
安静了，庄严的气氛就上来了。”

彭崧告诉记者，通常情况下，“民告官”
的案子， 公众总是一边倒地认为老百姓是
“弱势群体”，政府是“强势群体”。而实际上，
以黄浦区各级行政机关 “被告” 的经验来
看，政府“示弱”、“服软”的案例并不鲜见。

“我们也有败诉的，败诉后上诉的，上
诉后再败的案子， 我们有时也会看苗头不
对， 主动撤诉或者主动要求调解的时候。”
彭崧介绍，黄浦区近3年“民告官”的行政诉
讼案子逐年增多，2011年107起，2012年有
171起，2013年则有175起。涉及的行政部门
从2012年的19个上升到2013年的23个 ，被
诉最多的是房管局和公安局两家。

而与房管局有关的诉讼， 矛盾集中的
焦点就是 “拆迁”。2012年与拆迁有关的行
政诉讼有44起，到2013年，这一数字则上升
到63起。此外，“政府信息公开”也是“民诉
官”案件的热点。

黄浦区政府法制办副主任张中南介

绍，在区长彭崧之前，黄浦区民政、建交、安
监、规划、质检等部门的一把手负责人都已
在各类 “民告官” 诉讼中出庭应诉过。 他
说， 未来， 一个一把手出庭应诉， 可能会
组织10余名行政机关领导干部参加旁听，
“大家都应该有法治意识， 出庭应诉没那
么可怕。”

记者注意到， 根据 《黄浦区行政机关
负责人出庭应诉和旁听审理实施办法》 的
规定， 本单位本年度的第一起第一审行政
诉讼案件 ， 行政机关负责人应当出庭应
诉， 发生5起以上的， 应当增加机关负责
人出庭次数。 据悉， 上海市层面此前也已
出台 《上海市人民政府关于本市行政机关
负责人行政诉讼出庭应诉和旁听审理的指

导意见》。 本报上海5月6日电

青岛现免费午餐饭馆 每天供百份“四菜一汤”
实 习 生 刘 超 葛凤鸽

本报记者 丁先明

“听说了吗，台东那边开了一家不要钱
的餐厅。”

“真的假的？”
最近， 青岛市民之间相互流传着一个

“免费午餐”的消息。近日，中国青年报记者
在青岛市北区四平路的一条小巷中找到了

这家免费餐厅———雨花斋。 作为一家素食
餐厅， 这里每天中午11点到12点免费提供
约100份素食午餐。

“各位家人们，现在请大家按号码排好
队，依次进入就餐。”中午开饭了，雨花斋店
长德瑾站在门口，将就餐的客人一个个送进
餐厅，并与还在排队的老人、孩子拉家常。

“在雨花斋， 没有客人和服务员的区
别，来到这里就是一家人。”在和朋友聊天
中，德瑾知道了“雨花斋”，作为一个素食主
义者，她迅速被这家餐厅吸引了，随即加盟
进来。

“雨花斋”的发起人是浙江广安禅寺的
前住持文全长老。2011年8月， 年过八旬的
文全长老拿出5万多元的积蓄筹办免费素

食餐厅，在推广“拒绝杀戮、素食健康”理念
的同时， 帮助相对弱势的群体吃上免费又
健康的饭菜。目前，雨花斋已在全国10多个
城市落地。

为了雨花斋的正常运作， 德瑾每天早
上7点来到店铺，和其他志愿者一起打扫卫
生，为午餐作准备，然后和大家一起开始当
天的学习。“雨花斋的每名志愿者都要学习
《弟子规》，这不只是为了提高素养，更是为
了培养恭敬心。”德瑾告诉记者。

每当有人来就餐， 德瑾都会带着几名
志愿者恭恭敬敬地鞠一个躬，一天下来，他
们至少要鞠躬几十次， 但没有人把这当成
负担。

对生命的恭敬是另一种意义上的尊

重。很多人第一次来时，都对这种貌似形式
的鞠躬嗤之以鼻， 但志愿者们依然带着微
笑鞠躬：“感恩吃素，感谢家人”。渐渐地，这
种不屑越来越少， 更多人对她们也报以同
样的微笑。

现在，青岛雨花斋已经有100多名来自
各行各业的志愿者， 每天都有15到20名志
愿者为来此就餐的家人服务。 他们统一着
装，并给了自己一个统一的称呼———“雨花

人”。
除了提供午餐， 志愿者还会与等待的

客人闲谈。 青岛雨花斋的发起人之一戴先
生告诉记者， 雨花斋提倡的不仅是一种环
保、绿色的素食理念，更重要的是希望大家
能怀着一颗恭敬心，学会感恩。戴先生自己
开着公司，平时应酬很多，自从在北京看到
雨花斋后， 就萌生了在青岛也开一家的念
头。从去年10月开始筹备，到今年3月10日
正式开业， 他得到了很多朋友以及爱心人
士帮助，包括店面在内都来自捐助。

“现在来就餐的大多数是老人，他们当
中有些人的退休工资比我的收入还要高。”
戴先生笑着说，“他们并不是为了这一顿免
费的饭来的，只是为了找一种家的感觉，这
也正是我们一直努力营造的。”

来雨花斋的老人大多数家住附近 ，
很多人从自家带着菜过去 ， 几个土豆或
一篮子青菜。 一块小黑板上清楚地记录
着这些老人带来的物品 ： 感谢孙金谈家
人送来两大袋豆芽 ， 感谢孙佳璐家人送
来豆腐两袋……身体稍好些的老人，则会
早点儿过来帮忙择菜。

谈及雨花斋， 今年60岁的李秀芝老人

告诉记者，平时孩子不在身边，自己做饭太
麻烦，吃起来也没滋味，在这里和很多老人
一起，吃饭时真正感觉像一个家了。在雨花
斋，她认识了很多老人朋友，并开心地将新
朋友指给记者看，“现在我也有自己的小圈
子了”。

“有多少人，雨花斋中就有多少爱。”戴
先生解释说，“雨花汇聚成雨水， 雨水汇成
江河，江河汇聚成为大海，积少成多，这是
雨花的另一层含义，我们也相信这一点，相
信感恩的力量。”

青岛雨花斋已经运营月余， 人们在感
受“雨花精神”的同时，也有不少担忧。李克
俭老人给记者算了笔账： 雨花斋午餐是四
菜一汤，有土豆、蘑菇、芹菜、芥菜等，成本
在5元左右，每天近120份，这就需要六七百
元，加上水电等开支，每天差不多要800元
至1000元，这是一笔不小的开支，他很担心
雨花斋能否继续开下去。

对于这种担心，戴先生说，现阶段因为
众多爱心人士的捐赠， 雨花斋在经济上足
以维持下去， 现在他们面临的主要问题是
人手不足———志愿者大多有自己的本职工

作，只能利用休息的时间来雨花斋服务，很
多时候， 一个人要兼顾几个人的活，“我在
这里已经锻炼成全能了，即能择菜下厨，也
能上前服务。”戴先生穿着围裙和记者开玩
笑说，今天他又客串了一把大厨。

本报青岛5月6日电

福州恶性驾车撞人事件嫌疑人被批捕
本报福州5月6日电（记者陈强 ）恶性

驾车撞人导致7人死亡、12人受伤的福州人
林某新， 近日被福建省闽侯县人民检察院
以危险方法危害公共安全罪批准逮捕。

犯罪嫌疑人林某今年37岁， 其犯罪原
因是 “将近年来妻子张某英数次提出离婚
一事归罪于其岳父母”。据福建检察网昨天
披露，4月27日， 林某新租赁了一辆雷克萨
斯轿车，并准备了汽油、斧头、小刀、鞭炮等
作案工具。次日上午，在长乐市人民法院参
加离婚诉讼后， 林驾驶租来的轿车一路尾

随其妻女所乘的越野车， 并在长乐境内多
次撞击该越野车。随后，林继续驾驶租来的
轿车前往其岳父母所在的闽侯县青口镇庄

头村实施报复。行车期间，心理扭曲的他对
沿途行人、车辆蓄意冲撞，欲借此造成全国
性轰动效应。 之后企图引爆汽车的林某新
被警方逼停抓获。

5月4日，警方将该案提请闽侯县人民检
察院批捕。由于检方前期提前介入，对案情
熟悉并及时跟进了解引导证据收集情况，报
捕当日检察院即依法批准逮捕。
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刘国梁不满国际乒联改革总是认准遏制中国这一条路———

国乒让利仍难撼国际乒联思维定式
本报记者 慈 鑫

今天下午4点42分，刚刚在日本东京包
揽2014年世乒赛团体赛男女两项冠军的中
国乒乓球队飞抵北京。本届比赛，中国队的
强势地位依然无人能撼动， 纵有张继科爆
冷输球的意外， 但中国队夺冠的结果仍难
以更改。为制造比赛悬念，国际乒联又在几
天前煞费苦心地进行了缩减各队参加世乒

赛名额的改革， 这让提议双打比赛可以跨
国配对的中国队颇有些无奈。 中国乒乓球
队总教练刘国梁在首都机场向记者表示，
中国队已经牺牲了核心利益， 可以与其他
队伍分享冠军， 但国际乒联在如何找回乒
乓球比赛悬念的改革上， 似乎认准了遏制
中国这一条路。

下午5点30分左右，中国乒乓球队全体
成员在刘国梁带领下走出首都机场国际到

达出口，全队西装革履，风度翩翩，引得群
众驻足围观。等候多时的张继科、马龙的球
迷蜂拥而上，尖叫声不断。

马龙此次比赛发挥稳定， 尤其在男团
决赛中两战两胜， 为中国男队卫冕冠军立
下头功，受到刘国梁的高度称赞；大满贯选

手张继科状态欠佳， 在男团决赛中被德国
选手奥恰洛夫横扫，以0∶3告负。但刘国梁
表示，不会因为一场比赛的失利，就动摇张
继科在队内的核心地位。刘国梁甚至表示：
“其实，即便我们输了决赛，没拿到冠军，也
不是不能接受。”他说，“中国乒乓球队世界
第一的地位， 已经无需再用更多的冠军证
明，即便我们丢掉了一些冠军，也不会改变
这个事实。”

“着眼于世界乒乓球运动的继续发展，
中国队可以让出核心利益，” 刘国梁表示。
冠军无疑是一支队伍最核心的利益， 中国
队现在连这个利益都可以与其他国家和地

区的球队分享。
国际乒联几天前在理事会上接受了中

国的提议， 同意从2015年苏州世乒赛单项
赛开始， 允许双打选手跨国配对。 可以预
见，从下届世乒赛开始，外国选手与中国选
手配对参赛的情况将大量出现， 中国队包
揽所有比赛项目冠军的情景基本不会再

现， 因为三个双打项目的冠军很可能由中
外选手共享。

让刘国梁有些无奈的是， 尽管中国队
已经主动作出了与其他球队分享冠军的姿

态， 但国际乒联仍然出台了进一步削减各
队参加世乒赛名额的改革措施。 依照这一
措施，在不是东道主的情况下，中国队参加
世乒赛单打比赛的选手最多只能有男女各

5人， 双打选手最多只能是每个项目两对。
“这个改革政策对中国队的不利影响最
大，”刘国梁表示，因为中国队能选派的队
员肯定是少了， 再加上主动提出了双打选
手允许跨国配对， 中国队能派出的双打选
手也更少了。但除了强队缩减了阵容之外，
这个改革政策对于提高弱队的实力能有多

大帮助呢？刘国梁明确表示，“没有。所以，
这种改革从根本上说， 并不能推动世界乒
乓球运动的发展。”

在中国队处于绝对强势地位的国际乒

坛，世界大赛失去冠军悬念，无疑对这项运
动的可持续发展带来严重影响， 多少年来，
国际乒联一直把遏制中国队作为首要任务，
但事实也证明，依靠“举国体制”作后盾，并
拥有广泛群众基础的中国乒乓球队，根本不
惧怕国际乒联的任何改革，甚至出现了因为
中国队对改革措施适应得比其他队伍快，国
际乒联越改革，中国队就越强大的结果。

“世界乒乓球运动的发展不能靠遏制

强队，而应当是提高中下游队伍的水平，让
乒乓球运动推广得更好。”刘国梁表示，“中
国有很多优秀教练员， 我们也愿意帮助其
他国家和地区的球队共同提高， 我们最希
望的是国际乒联能与中国队一起合作，利
用好中国队这些资源， 实现世界乒乓球运
动的协调发展。”

中国队也不喜欢独孤求败的感觉，但
要想让乒乓球比赛找回悬念， 也不能让中
国队自废武功，或让队员消极比赛。让中国
队的对手强大起来， 这才是乒乓球比赛重
获悬念的关键。然而，国际乒联似乎始终没
有看到中国队愿意与其他国家和地区球队

共同提高竞技水平， 甚至是分享冠军的心
愿，“中国队现在做的很多事， 都是国际乒
联应该考虑和做的，”刘国梁说，无奈的是，
中国队毕竟不是国际乒联， 很多推动世界
乒乓球运动发展的工作， 是只有坐在国际
乒联的位子上才能去实施的。

世界乒乓球大赛无法找回应有的悬

念， 总有一天会将乒乓球运动逼入绝路。
但国际乒联一直以来的改革理念却没有更

新的迹象 ， 这是让中国队最感忧虑的地
方。 本报北京5月6日电

投中8个三分球， 创造历史新纪录———

美媒赞保罗独自击溃雷霆
本报记者 杨 ■

“他打比赛时眉头紧
锁， 仿佛莫名的疼痛在折
磨着他，但实际上，他只是

想让人们相信， 这才是真正的克里斯·保
罗，”《洛杉矶时报》评论道。

5月6日， 保罗给了主场作战的雷霆当
头一闷棍———首节他就连续投中5个3分
球， 奠定了比赛的基调， 他全场总共投中
了8个3分球， 更是创造了NBA历史新纪
录。 由于保罗的优异表现， 快船在第三节
就领先了近30分， 最后一节， 干脆就不需
要保罗再上场了。

保罗是NBA目前公认的第一控球后
卫， 他的视野及传球的功力都超乎常人。
但在过去的9个赛季， 这位无可挑剔的超
级明星， 却经常在春天刚刚到来时就放假

休息了。 职业生涯里， 他没得过总冠军，
甚至从来没有打进过分区决赛， 一个伟大
的球员， 却始终无法在最耀眼的舞台一展
身手。

“保罗本场比赛发出了一个信号， 他
要为自己还没得到过的总冠军戒指拼尽全

力。” 《洛杉矶时报》 评论说， “在这场
比赛中， 他证明了自己的伟大， 即使俄克
拉荷马这座城市不是他的主场， 洛杉矶这
座天使之城的主人也从来不是他———他去

看道奇队比赛时， 被湖人的球迷狂嘘， 但
现在， 他的出色与穿什么球衣已没有任何
关系。”

夸张地说， 是保罗一人击败了雷霆一
支球队。 “他投中了很多3分球， 尤其在
比赛开始不久时， 我们用手遮住他的脸，
尽全力阻止他投篮 ， 我们做了应该做的
事， 但那些球还是进了， 而且他还把全队

的进攻都带起来了。” 雷霆防守悍将塞弗
洛沙无奈地说。

但作为球队的核心， 保罗提醒队友，
如果只是自己发挥出色， 是赢不了这个系
列赛的。 “我只是想打出侵略性， 而这场
比赛就属于那些手感好的夜晚之一， 这会
记载到我的历史里， 但第二场不要指望我
还能投中这么多。” 保罗很清楚， 虽然自
己的进攻能力很出色， 但通过助攻把全队
捏合起来， 才是击败雷霆的正确方式， 毕
竟雷霆的实力和快船不相上下。

事实上，今年的季后赛已经告诉我们，
一个系列赛的第一场比赛， 仅仅是一个开
始， 之后有太多的不确定性。 杜兰特就认
为，雷霆想要赢得下一场比赛，就必须有所
改变，“我们需要更多的身体对抗， 我不是
说要狠狠地犯规，而是说我们要阻挡他们，
不能让他们轻松地在场上跑起来。”

晋级悬念提前破解，日本球队患上“恐惧症”———

中超独苗横行亚冠赛场
本报记者 郭 剑

中日两国足球在国家队层面的差距

甚大， 但中超俱乐部球队在亚冠赛场上
的表现却足以令日本俱乐部球队跪

拜———今晚亚冠1/8决赛首回合较量 ，
前往大阪客场的广州恒大以5∶1大胜大
阪樱花。 大阪樱花主教练波波维奇赛前
曾调侃 “中国俱乐部球队的进步远远超
过国家队的进步”，但赛后，波波维奇彻
底失去了开玩笑的心情，“不得不承认，
我们晋级希望渺茫， 广州恒大的确是亚
洲最强的俱乐部球队之一。”

卫冕冠军广州恒大本赛季的开局并

不顺利， 亚冠小组赛甚至经历了队史上
前所未有的两连败， 尽管主教练里皮的
资格和魅力足以抵御质疑， 但球队压力
并未因此减轻， 此番作为唯一小组出线
的中超俱乐部球队， 广州恒大的斗志出
奇旺盛。

里皮在赛后说： “我们打出了最擅

长的比赛， 通过这些比赛， 我们重新树
立了信心， 球队整体处于上升的态势，
这样的球队才能赢得最后的胜利。”

就在本轮亚冠开赛之前， 国际足联
网站还专门发表文章介绍广州恒大 ，
“上赛季的双冠王， 本赛季面临严峻挑
战， 竞争对手的进步很快， 但里皮为确
保亚冠联赛的胜利， 在中超联赛一场关
键比赛中安排7名主力球员轮休 （上周
中超联赛广州恒大迎战上海申鑫， 里皮
执教恒大的第100场比赛）。 如今， 恒大
正在渡过难关。”

客场5∶1大胜的结果 ， 让广州恒大
下周的主场比赛成为晋级庆典 。 日本
球迷只能用 “东亚区淘汰赛只有中国
不打世界杯 （日韩澳均已进入世界杯
备战阶段）” 的说法来安慰自己， 但不
可否认的是 ， 中国球迷很乐意用俱乐
部球队的胜利来抵消国家队不甚争气

的表演。
本报北京5月6日电

全国户外安全教育计划启动

本报讯（友唐）2014年“全国户外安全
教育计划”首站公益巡讲近日在沈阳启动。
本次活动由中国登山协会主办。 据介绍，
“全国户外安全教育计划”是中国登山协会
自2013年开始推出的一项以推广户外安全
理念及普及户外安全常识为主题的公益活

动。此次巡讲的内容以宣传推广户外安全、
环保常识，介绍野外急救常识，结合东北地
区户外资源推荐户外路线为主。

体彩单场胜负过关在京上市

本报讯（记者梁璇）近日，中国体育彩
票“单场胜负过关”游戏在北京上市首发。
该游戏为“北京单场竞猜系统”增设的新游
戏。“胜负过关” 游戏将针对多项体育赛事
进行常规化竞猜，首期推出的竞猜项目多达
12个。此外，以往足球彩票都是针对比赛的
“胜、平、负”3个选项进行投注，而“胜负过
关”则是根据选定比赛的实际情况，采用让
球的方式确定胜负关系。

5月6日， 恒大外援迪亚曼蒂 （左） 在比赛中与对手拼抢。 CFP供图

5月6日， 保罗在比赛中上篮。
CFP供图


